



## **Jahresbericht 2008/2009 der Präsidentin des Tageselternverein Seestern**

An der heutigen 8. Mitgliederversammlung können wir feststellen, der Tageselternverein Seestern ist zu einem mittleren Kleinunternehmen angewachsen.

Während des letzten Jahres wurden 64 Betreuungsverhältnisse betreut. Unsere 34 Tagesmütter kümmerten sich um insgesamt 104 Kinder, 41 Kinder mehr als im Vorjahr. Die Betreuungsstundenzahl stieg von 30'192 auf 37'500. Auf unserer Warteliste stehen 6 Kinder, da uns längst nicht genügend Tagesmütter für die gewünschte Betreuungszeit zur Verfügung stehen.

Dem Aufnahmeantrag der Gemeinden Bellmund und Hermrigen stimmten alle Vertragsgemeinden zu. Die Gemeinde Walperswil verzichtete auf einen Aufnahmeantrag. Seit dem 1.1.2009 werden in folgende Gemeinden Verhältnisse vermittelt:

Ipsach, Täuffelen, Mörigen, Sutz-Lattrigen, Port, Bellmund, Hermrigen, Nidau.

Auf anraten des TEV's stellte die Trägergemeinde Ipsach im Februar 2009 erneut einen Antrag an den Kanton auf Erweiterung der lastenausgleichsberechtigten Betreuungsstunden von bisher 40'000. auf 45'000 h. Davon wurden uns im März 42'500 h bewilligt.

Am 31.12.2008 zählte der Verein 177 Mitglieder und 7 Gönnermitglieder.

Die 4 Vorstandsmitglieder, 1 Beisitzerin und die beiden Angestellten Frau Michoud (Vermittlung) und Frau Stampfli (Inkasso) trafen sich zu 10 Vorstandssitzungen und 1 Retraite. Der Vorstand nahm an 1 Delegiertenversammlung des VBT teil.

In den einzelnen Ressorts wurden folgende Tätigkeiten durchgeführt.

### **Bereich Fort- und Weiterbildung:**

In diesem Jahr wurde von 4 Tagesmüttern der obligatorische Grundkurs besucht.

Der Verein führte auch im 2008 einen Nothelferkurs durch.

Im Juni 2008 besuchten beide Angestellten einen Workshop für Sozialversicherungsfragen.

Der von Frau Michoud organisierte Weiterbildungskurs vom 22.11.08 mit dem Thema Konflikte, Wut und Aggressionen wurde gut besucht und erhielt ein gutes Feedback von den Teilnehmern.

Im März 2009 fand für alle Tagesmütter an 2 Abenden eine Orientierung zur Führung der Stundenblätter statt.

Frau Claudia Stampfli schloss mit Erfolg den Kurs „Personalwesen“ ab, wozu wir ihr herzlich gratulieren. Ihr neu erworbenes Wissen ist für den Verein von unschätzbarem Wert.

### **Vermittlung:**

Durch den Anstieg der Betreuungsstunden wurde eine Erhöhung der Anstellung von Frau Michoud zwingend. Die im August 2008 vereinbarten 50 Arbeitsstunden mussten im April 2009 auf 60 Stunden pro Monat erhöht werden, um neben dem Tagesgeschäft auch die jährlichen Kontrollbesuche seriös wahrnehmen zu können.

Der Bereich Fort- und Weiterbildung der Tagesmütter wurde von Frau Michoud mit grossem Engagement organisiert. Um sich vom Inhalt und der Qualität des Grundkurses für Tagesmütter ein Bild zu machen, nahm sie selbst an diesem teil.

In Zusammenarbeit mit Frau Stampfli (Inkasso) wird das Einhalten der vereinbarten Betreuungsstunden regelmässig kontrolliert.

Die Meldung unserer Fortbildungskurse an das Bundesamt für Sozialversicherung zur Teilrückerstattung wurde von Frau Michoud vorgenommen.

Neu besteht ein Zusammenarbeitsvertrag mit dem Amt Erlach, dass die jährlichen Besuche in der Pflegekinderaufsicht von Frau Michoud durchgeführt und dem Verein finanziell vergütet werden.

### **Inkasso:**

In diesem Jahr wurde auch im Bereich Inkasso eine Aufstockung des Arbeitspensums von 35 auf 40 Stunden pro Monat notwendig.

Frau Stampfli schätzt das im letzten Jahr angeschaffte Buchhaltungssystem sehr. Die monatlichen Abrechnungen, jährlichen Deklarationen an Versicherungen und AHV, Erstellen der Lohnausweise und das Reporting an den Kanton wurde ihr dadurch erleichtert.

Neue gesetzliche Bestimmungen werden von ihr konsequent überprüft und angewendet.

Die jährliche Revision wurde mit den Revisoren Frank Unterboesch und Marc Chalverat im April 2009 vorgenommen.

Der Vorstand bedankt sich bei Frau Stampfli und Frau Michoud für die professionelle und zuverlässige Arbeitsweise für den Verein.

### **Internet**

Während der Mitgliederversammlung 2008 meldete sich Frau Caterina Ehram spontan zur Mitarbeit in unserem Vorstand. Dank ihres Einsatzes hat der Tageselternverein Seestern unter [www.tageselternverein.ch](http://www.tageselternverein.ch) eine eigene Homepage erhalten.

### **Spenden:**

Die Spende von Fr. 500.-- vom gemeinnützigen Frauenverein Nidau verwendeten wir wieder für ein kleines Weihnachtsgeschenk an die Tagesmütter. Wir bedanken uns herzlich.

Ende Jahr verabschiedeten wir Frau Brigitte Rasper als Vertreterin der Gemeinde Ipsach. Wir danken ihr herzlich für ihren unermüdlichen und speditiven Einsatz für unseren Verein.

Wir begrüßen neu Frau Susanne Stöckenius als neu gewählte Gemeinderätin von Ipsach. Sie vertritt die Gemeinde seit Anfang 2009 in unserem Vorstand.

Der Trägergemeinde Ipsach und den Mitgliedergemeinden danken wir für ein weiteres Jahr der Unterstützung.

Den Vorstandsmitgliedern Frau Anita Aeschbacher, Caroline Meyer und der Beisitzerin Caterina Ehrsam meinen persönlichen Dank für ihre Beratung und Rückenstärkung während der zahlreichen Sitzungsstunden.

Zu guter Letzt ein grosses Dankeschön an unsere engagierten und liebevollen Tagesmütter. Durch Euch wird eine grosse Lücke in der Kinderbetreuung geschlossen.

Ipsach, im Mai 2009

Daniela Tassile

Präsidentin Tageselternverein Seestern